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均一學校財團法人臺東縣均一高級中等學校 

105學年度第二學期期末家長委員會議紀錄 

 

會議時間：106年 6月 14日 (星期三) 晚間 6時 

地    點：本校一樓多功能教室一 

主    席：簡會長 慧綺 

出席人數：應到總人數： 9人 

          實到人數  ： 7人 

          未到人數  ： 2人（出席人員詳見簽到單）             會議紀錄：吳佳錦 

 

一、主席致詞： 

   (一) 本學年度家長會委員總人數 9人，目前委員出席人數 7人，已符合「高級中等學

校家長會設置辦法」（下稱本辦法）第 19條第 2項規定，委員會應有委員總數二

分之一以上出席，爰本會議開始。 

 

二、校長致詞： 

   (一)感謝各位委員利用晚間撥冗至校與會；委員們對學校有任何的建言，將經過充分

的討論後回應家長。 

 

三、財務報告：（附件二） 

 

四、校務報告： 

    (一)學務處 

        6月 15日（週四）感恩餐會 

        6月 16、17日（週五、週六）畢業生專題報告 

        6月 17日（週六）畢業典禮 

    (二)人事室 

        1.完成師資聘任 

           106年 5月 31日召開教評會，通過聘任案。 

           (1)國小部教師 1位 

              黃馨賢老師 

           (2)中學部國文教師 1位 

              謝馨緯老師 

    2.持續招聘： 

           (1)中學部生物教師（甄選完畢，待教評會通過） 

           (2)中學部化學教師（甄選完畢，待教評會通過） 

           (3)中學部數學教師（甄選 1位，待教評會通過） 
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           (4)中學部藝術教師 

           (5)國小部教師 

 

五、提案討論： 

    案由一：105學年度家長會致贈畢業班導禮，提請 討論。 

    說  明：畢業班導禮，往年提供額度伍仟元，讓畢業班導自由選購，再憑單據核銷。 

    決  議：無異議通過。 

 

    案由二：105學年度家長會感謝餐會或感謝禮，提請 討論。 

    說  明：群組投票結果如下 

            1.不聚餐，以小禮物表心意就好  4票 

            2.可聚餐，我也能到場          4票 

    決  議：家長會決議以小禮物（食品價值 300元，分葷/素）表心意。 

六、意見交流： 

   (一)國小部有讓孩子學小提琴的家長希望國中也能有小提琴社。 

       學校回應： 

       中學部開設社團將以學校整體需求（例：運動機能）、大宗學生需求及衡量成本為

考量。 

 

   (二)中學部課程轉型華德福教育模式之進度。 

       均一是華德福 PLUS學校，這個圖像是，在基礎的華德福教育之外，添加其它對學

生有益之設計或課程。因此，中學部應朝向轉型華德福教育為方向，但這非一蹴

可及，家長們之間也常有討論與疑惑，希望學校提出轉型之進度，及目前執行狀

況的說明。個人建議中學部教師皆能接受三年的華德福師訓，並請學校介紹目前

中學部教師接受華德福師訓情形。華德福師訓並非是教材教法的課程而已，師訓

的三個年級都各自有其重要的思想理論及實務操作課程，希望一個「華德福 PLUS」

的老師，先能夠了解什麼是「華德福 BASIC」。 

       學校回應： 

       105學年度宜蘭華德福師培教師名單： 

         三年級：甘瑞彬、陳俊源、羅婉儀、林上月、鐘文淑、陳品妙、茍書銘。 

         二年級：劉政暉、黃柏融、林詩庭、林奕其。 

         一年級：唐仁崇、尹莉君、許玉華。 

       105學年度台東華德福師幼教推廣名單： 

         邱逸芳、郭金亞、徐菀妍、魏妏娟、楊佩微、童愉、蕭友筑、吳佳錦。 

       107學年度將有六年級老師將學生帶上七年級，能和另一班七年級討論搭配。 

       汪副校長於本週至宜蘭慈心華德福進行課程交流。 
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   (三)建議調查低年級的本土語課程開設需求。 

       目前所知，一二年級的本土語課程僅有「閩南語」，想了解其原因。 

       家中母語不是閩南語的孩子不一定想學「閩南語」，而且「閩南語」在國內已經是

強勢的本土語言，有很多機會可以接觸習得，反而是其它本土語需要被看見與支

持。 

       我們家爸爸的母語是華語，媽媽的母語是客家語，希望我們的孩子在學校上的本

土語課程是「客家語」，也許會有別的家庭有其他本土語課程開設需求，建議普查

本土語課程開設需求。 

       學校回應： 

       本土語課程採調查方式，因縣府對私校未補助，若無法聘到相關語言教師，則無

法開設。 

       國小部於晨圈時融入母語歌曲。 

       未來若本土語課程因無法聘到相關語言教師，則無法開設，將委請導師向家長敘

明。 

 

   (四)校慶活動。 

       1.關於音響 

         整個活動的擴音音量過大，場地並非全開放式，聲音的反射加上頻率共振，很

有可能達到噪音的標準。 

         小學部攤位位於喇叭前方，無論是顧攤的孩子們或是來逛攤位的親子，都要拉

開喉嚨才能聽到彼此的聲音。 

         過大的音量對聽覺將造成影響，尤其是對小學部較年幼的孩子。 

       2.關於小學部攤位 

         通常小學部的家長會比較踴躍參加學校的活動，小學部的孩子有一百多人，加

上當天來的親友，逛攤位的人數可能將近有兩百人。但是小學部的攤位範圍狹

小，當天的狀況十分擁擠，桌上的義賣品有很多難以找到「立足之地」、沒有被

好好擺放的商品，少了被欣賞、被收藏的機會。 

         除此之外，小學部的攤位被安排在整個場地的最裡面，所有的「小學部的孩子」

必須穿越重重「中學部的孩子」及大人才能到達。 

         希望下次能安排在較前端或外圍，讓「小學部的孩子」比較容易到達，也減少

被過大的音量包圍的時間。 

       學校回應： 

       今年的校慶活動，首次安排全校中學部與小學部一齊歡慶，學務處辦理全校性活

動時，會召集各部室一齊開會討論，尊重導師的決定；亦擇期進行檢討，做為來

年改進之依據。 

       委員反映：小學部學生未欣賞到中學部學生的表演，非為學校之規定所致，或許
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是小學部導師認為時間過久，擔心國小部學生體力所致；會後向小學部導師進行

了解。 

 

   (五)午餐。 

       1.素食 

         請提供素食每日菜單。目前在網站上及學校公佈欄上都沒有。有時孩子跟我們

反映素食的食物怪怪的時候，我們不大能知道是什麼食物。 

       2.午餐食材：請朝向有機友善食材、食材與菜單設計跟著季節產出、提高當地食

材比例。 

       3.之前學校有請家長填過「監廚志工」的時間表，希望能開始實施，讓家長分攤

老師及行政人員的工作。 

       學校回應： 

        1.素食菜單將於下周一起，同步公告於本校網站。 

        2.本校目前在地食材採用關山米，菜單的設計亦跟著季節配套處理。至於在地相

關食材則因本校每日食材供應量為三餐，且廠商至少需提供 300人以上的量，

台東在地小農尚無法供應。有機食材則因量的供應及單價過高，加以目前的註

冊伙食費收費標準，無法進行操作。 

        3.本校將於新學期衡酌廚房實際狀況，衡量是否有需要志工的加入。 

 

   (六)關於校門外新設停車場。 

       目前學校的工程持續進行，校門外道路常有大車進出，每天都要到學校接送孩子

的家長們對於孩子在校門口上下車大多有安全上的擔憂，十分期盼校門外新設的

停車場能夠啟用，不知為何遲遲未能開放，請學校解惑。 

       學校回應： 

       因工程需驗收合格方可啟用，停車場目前驗收進度為人行步道顏色已重作，惟材

質未按圖施作，已促其拆除重新按圖施作，廠商目前備料中，預計下學期開學前

可完工啟用。 

       學校總務團隊每週進行工程會議，為工程的品質嚴格把關。 

       國小部預計於暑假完工；師培中心預計於新學期開學前完工；活動中心預計今年

年底完工。 

 

   (七)家長社群經營的空間。 

       目前小學部的家長社群正在慢慢凝聚當中，雖然投入者僅屬少數人，但仍然盡力

支持及配合老師、學校的工作。 

       除了各班群組之中的聯繫、活動、共同成長、協助各班導師提出的相關事宜以外，

熱心的家長們也協助學校季節桌準備、各種慶典活動、自發性的偶劇表演等。 
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       這些家長們除了需要花費時間與心力，常常因為需要共同工作或討論的空間，而

必須自費前往咖啡廳或餐廳消費。若是在未來新校舍的空間中，可以規劃一處讓

家長志工共同工作的空間，將有利於許多工作的進行以及各項經驗之傳承。 

       學校回應： 

       感謝小學部家長支持學校，並參與許多活動。已著手進行種子教師培育，並展開

下午許多課程、以及安親為優先。其餘將按學校場地借用辦法。 

 

   (八)關於師資的招募。 

       目前在學校網頁中列表招募職缺皆為「代理教師」，請問原因為何？ 

       小學部預計在 107學年度招收兩班，應該急需新血加入，僅招考「代理教師」、而

非「正式教師」，如此造成的影響是會讓家長對於學校未來的發展感到疑惑，其次

是將會降低符合資格教師前來徵選的意願。 

       學校回應： 

       本校「代理教師」與「專任教師」福利（年終、考績、晉新晉級）幾乎相同，除

保險類別。 

       初聘採「代理教師」身分聘用之，一年聘約之觀察期，若教師符合學校需求，將

採計本校代理之職前年資，轉為「專任教師」。讓私校聘任教師制度能更嚴謹。 

        

   (九)建議學校門口裝設減速丘。 

       小一班級建議學校門口裝設減速丘，因為上下課有些居民及家長行車速度過快，

導致門口容易產生危險。 

       家長動線規劃後，請讓家長知悉。 

       學校回應： 

       因本校校門口停車場下學期即將啟用，未來本校將以停車動線流暢度為首要規劃。 

       至於減速丘之設置，綜觀許多學校因安全考量，設置後多予以拆除收場。本校為

安全考量，校門口仍維持現行平地為安全設置。 

 

七、臨時動議： 

    (一)學校若有需要家長會協助之處（例：會考需求人力、乾糧、礦泉水等），請不吝

向家長會提出，讓家長能一同參與學校的活動。 

    (二)九年級期末挑戰山海課程，學校因天候因素，為孩子的安全考量而變更行程，家

長無法同步得知時，會擔心學生的安危；請學校能於網路行事曆或網頁同步更

新，讓家長能及時放心。 

    (三)建議學校能重視學校九年級畢業生直升比例，不直升之原因，家長表示未能接收

或瞭解學校直升訊息，亦未接到學校致電關切學生為何不直升。 

    (四)學校與家長之角色與界線，需明確界定。 
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八、主席結論： 

    感謝學校認真回應家長會所提出的問題，期望家長會能協助學校運作順利。 

 

九、散會：晚間 8時。 
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     均一學校財團法人臺東縣均一高級中等學校 105 學年度 

「期末家長委員會」活動照片紀實 

  

圖說：校長致詞。 圖說：會長致詞。 

  

圖說：校長致詞。 圖說：會長結論。 

  

圖說：校務交流。 圖說：校務交流。 
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